
// HSFK-Newsletter Nr. 12, Dezember 2006 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 12, December 2006 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM ZWÖLFTEN HSFK-NEWSLETTER

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=de>

WELCOME TO PRIF'S 12th NEWSLETTER

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's web site:
<http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=en>

INHALT

- 01// Neues aus der HSFK & ihren Projekten
- 02// Veranstaltungen
- 03// Neue Publikationen
- 04// Personalien

CONTENTS

- 01// News from PRIF & Projects
- 02// Conferences & Events
- 03// Latest Publications
- 04// Staff

01// NEUES AUS DER HSFK & IHREN PROJEKTEN

// HSFK wird in die Leibniz Gemeinschaft aufgenommen

Am 23. Oktober fasste die Bund-Länder-Kommission den Beschluss, die HSFK in die Leibniz-Wissenschaftsgemeinschaft aufzunehmen. Diesem Beschluss vorausgegangen waren eine erfolgreiche Evaluierung der HSFK durch eine Gutacherkommission des Wissenschaftsrats Ende 2004 sowie deren Empfehlung für eine Aufnahme in die Leibniz-Gemeinschaft im Mai 2005. Die Leibniz-Gemeinschaft ist ein Verbund von rund 90 außeruniversitären Forschungseinrichtungen, die jeweils auf ihrem Gebiet herausragende Arbeit leisten.

Näheres über die Leibniz-Gemeinschaft erfahren Sie unter <http://www.wgl.de/>

Die Pressemitteilung über den Förderungsbeschluss der Bund-Länder-Kommission findet sich unter http://www.blk-bonn.de/pressemitteilungen/presse2006_20.htm

// Hessischer Friedenspreis 2006 geht an Daniel Barenboim

Das Kuratorium Hessischer Friedenspreis gab am 20. November bekannt, dass der diesjährige Preis an den israelischen Pianisten und Dirigenten Daniel Barenboim verliehen wird. Geehrt wird der Preisträger für seinen Einsatz für Verständigung zwischen Menschen aus Israel und arabischen Ländern. Überreicht wird der Preis im Rahmen eines Festaktes am 1. Februar 2007 im Hessischen Landtag in Wiesbaden. Die Laudatio wird Bundesaußenminister Dr. Frank-Walter Steinmeier halten. Weiteres entnehmen Sie bitte der Pressemitteilung des Hessischen Landtags unter <http://www.hessischer-landtag.de/Dokumente/Pressemitteilungen/0648FriedenspreisPK.pdf>

// Gandhi-Büste begrüßt Besucher der HSFK

Als Gastland der diesjährigen Frankfurter Buchmesse hat Indien der Stadt Frankfurt eine Bronzestatue, die Mahatma Gandhi darstellt, geschenkt. Die Stadt übergab die Statue ihrerseits als Dauerleihgabe an die HSFK. Der indische Kultusminister Arjun Singh und Frankfurts Oberbürgermeisterin Petra Roth enthüllten das Kunstwerk feierlich am 4. Oktober in Anwesenheit des indischen Generalkonsuls, geladener Gäste und von

Pressevertretern im Foyer der HSFK. Weitere Informationen zum Festakt finden Sie unter http://www.hsfk.de/news_detail.php?doc_id=1&newsid=1091&language=de

// Start des Projekts „Das Bild vom demokratischen Soldaten“ mit internationalen Kooperationspartnern

Das Projekt „Das Bild vom demokratischen Soldaten: Spannungen zwischen der Streitkräfteorganisation und den Grundsätzen der Demokratie im europäischen Vergleich“ hat seine Kooperationspartner vom 10. bis 12. November zu einer „kick off“-Konferenz in die HSFK eingeladen. Das Projekt wird seit April 2006 mit insgesamt 460.000 Euro über drei Jahre von der Volkswagen-Stiftung unterstützt und vergleicht 13 europäische Staaten. Eine detaillierte Projektbeschreibung steht unter <http://www.hsfk.de/project.php?id=139&language=de>

02// VERANSTALTUNGEN

// Tagung der Graduate School of Social Sciences der Universität Bremen vom 8.-9. Dezember in Bremen

Unter dem Titel „Verfassung, Recht und Verrechtlichung der Weltgesellschaft“ tagt die Graduate School of Social Sciences (GSSS) der Universität Bremen vom 8. bis 9. Dezember in Bremen. Lothar Brock steuert zu dieser Veranstaltung den Plenumsbeitrag "Entrechtlichung durch Verrechtlichung. Materielle Normen und Verfahrensregeln im UN-System" bei. Zur Webseite der GSSS: <http://www.gsss.uni-bremen.de/>

// Nachwuchstagung Asienforschung vom 8. - 10. Dezember in Schloss Buchenau

Die Nachwuchsgruppe Asienforschung in der Deutschen Gesellschaft für Asienkunde hält vom 8. bis 10. Dezember ihre Zweite Nachwuchstagung ab. Katja Freistein ist eine der beiden Organisatorinnen der Tagung, die in Schloss Buchenau bei Fulda stattfindet. Weitere Informationen zur Tagung und Kontaktdaten sind zugänglich unter <http://www.asienkunde.de/nwgruppe/index.html>

// Vortrag über „Hybride Regime“ von Heidrun Zinecker am 12. Dezember in Tübingen

Heidrun Zinecker hält am 12. Dezember einen Vortrag über das Thema „Hybride Regime - in der Grauzone zwischen Demokratie und Autoritarismus“ im Institut für Politikwissenschaft an der Eberhard Karls Universität in Tübingen. Der Vortrag findet von 18 bis 20 Uhr im Hörsaal 24 im Kupferbau der Universität im Rahmen einer Ringvorlesung statt. Veranstalter der Ringvorlesung sind der Arbeitsbereich Vorderer Orient der Universität Tübingen und die Konrad-Adenauer-Stiftung, die den Vortrag ihrerseits ankündigt unter: http://www.kas.de/proj/home/events/99/1/year-2006/month-12/veranstaltung_id-22951/index.html

// Tagung der Evangelischen Akademie Loccum zum Thema Sicherheit vom 15.-17. Dezember

Die Evangelische Akademie Loccum veranstaltet vom 15.-17. Dezember in ihren Räumen die Tagung „Welche Sicherheit, für wen und mit welchen Mitteln? Erweiterte Sicherheit und das neue Weißbuch in der Diskussion“. Im Rahmen dieser Tagung trägt Lothar Brock zum Thema „Wo beginnt und wo endet menschliche Sicherheit?“ vor. Bruno Schoch hält einen Vortrag mit dem Titel „Sicherheit und Demokratie – eine prekäre Einheit“. Weitere Informationen zum Programm und zur Anmeldung finden Sie auf den Webseiten der Evangelischen Akademie Loccum unter <http://www.loccum.de/program/program.html>

03// PUBLIKATIONEN

// Suhrkamp-Buch von Nicole Deitelhoff zu „Überzeugung in der Politik“

Nicole Deitelhoff hat ihr Buch „Überzeugung in der Politik. Grundzüge einer Diskurstheorie internationalen Regierens“ im Suhrkamp-Verlag veröffentlicht. Ausgehend von Habermas' Diskurstheorie untersucht die Autorin die Verhandlungen, die zur Errichtung des Internationalen Strafgerichtshofs geführt haben. Das Buch ist erschienen als Band 1821 der Reihe „suhrkamp taschenbuch wissenschaft“ und für 13,- Euro im Buchhandel erhältlich (ISBN: 3-518-29421-0). Weitere Informationen finden Sie beim Suhrkamp Verlag: <http://www.suhrkamp.de/titel/titel.cfm?bestellnr=29421&hl=deitelhoff>

// Band zu Kolumbien und El Salvador von Heidrun Zinecker im Nomos Verlag

Heidrun Zinecker hat ihre Habilitationsschrift unter dem Titel „Kolumbien und El Salvador im longitudinalen Vergleich. Ein kritischer Beitrag zur Transitionsforschung“ im Nomos Verlag veröffentlicht. Die Langzeitstudie beleuchtet die Frage, weshalb in El Salvador ein langjähriger Krieg durch ein Friedensabkommen beendet werden konnte, in Kolumbien jedoch bisher nicht. Das Buch mit einem Vorwort von Hartmut Elsenhans ist im Nomos Verlag erschienen, umfasst 1.267 Seiten und ist für 149,- Euro im Buchhandel erhältlich (ISBN 3-8329-2422-1). Weiteres erfahren Sie auf der Webseite des Nomos Verlags:

http://www.nomos.de/nomos/d/recherche/titel_rech/action.lasso?-database=titel.fp3&-layout=internet&-response=/nomos/d/recherche/titel_rech/tit_detail.lasso&ISBN=3-8329-2422-1&-search

// HSFK-Report 4/2006 von Katja Freistein über die ASEAN

In HSFK-Report 4/2006 „Die Praxis des ‚ASEAN Way‘. Über den Umgang mit zwischenstaatlichen Konflikten in Südostasien“ untersucht Katja Freistein, ob auch die ASEAN die friedensstiftende Wirkung entfaltet, die internationalen Organisationen gemeinhin nachgesagt wird. Tatsächlich gibt es in Südostasien seit langem keine zwischenstaatliche Konflikte, obwohl innerhalb der ASEAN bewusst kein Druck auf Konfliktparteien ausgeübt wird. An verschiedenen bilateralen Krisen der jüngeren Vergangenheit zeigt Katja Freistein auf, wie Konflikte dennoch bearbeitet und reduziert werden. Als gebundene Ausgabe kann der HSFK-Report für 6,- Euro bestellt werden. Als PDF-Download steht er kostenlos zur Verfügung unter:

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3585&language=de

// HSFK-Report 3/2006 von Matthias Dembinski zum griechisch-türkischen Konflikt

Matthias Dembinski analysiert in seinem HSFK-Report Nr. 3/2006 „Schaffen internationale Organisationen Frieden? NATO, EU und der griechisch-türkische Konflikt“, welche Rolle die NATO und die EU im östlichen Mittelmeer spielen. Ausgehend von der Beobachtung, dass der Konflikt zwischen Griechenland und der Türkei in den 1990er Jahren mehrmals bedrohlich eskalierte und sich nach 1999 entspannte, untersucht Matthias Dembinski, welche Faktoren friedensfördernd wirken. Der Report kann entweder in gebundener Ausgabe zu einem Preis von 6,- Euro in der HSFK bestellt oder unter dem nachfolgenden Link als pdf-Datei heruntergeladen werden: http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3584&language=de

// HSFK-Report 2/2006 von Bernhard Moltmann zu ethischen Überlegungen bei Rüstungsexporten

In seinem HSFK-Report 2/2006 „Rüstungsexporte: richtig oder falsch? Plädoyer für eine ethische Urteilsfindung“ beleuchtet Bernhard Moltmann die Debatte um Rüstungsexporte und gelangt zu dem Urteil, dass sie sich häufig in prinzipielle Positionen verstrickt. Dagegen plädiert Bernhard Moltmann für eine Besinnung auf ethische Maßstäbe als Grundlage politischer Entscheidungsprozesse. Für 6,- Euro kann dieser HSFK-Report in gebundener Form bestellt werden. Kostenlos erhältlich, ist er als PDF-Download von:

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3552&language=de

04// PERSONALIA

// Preis für Anna Geis für die beste Dissertation

Anna Geis erhielt den diesjährigen Nachwuchspreis der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW) für die beste Dissertation, die sie über das Mediationsverfahren beim Ausbau des Frankfurter Flughafens veröffentlicht hat. Überreicht wurde ihr der Preis auf dem diesjährigen DVPW-Kongress vom 25. bis 29. September in Münster. Die Laudatio wird in Heft 4/2006 der Politischen Vierteljahresschrift (PVS) veröffentlicht. Informationen über diesen und weitere Förderpreise der DVPW finden sich unter

<http://www.dvpw.de/dummy/index.php?id=293>

// Nicole Deitelhoff und Klaus Dieter Wolf bekleiden neue Ämter in der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW)

Klaus Dieter Wolf gehört während der nächsten drei Jahre dem wissenschaftlichen Beirat der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW) an. Zugleich gab er sein bisheriges Amt als Vorsitzender der DVPW ab. Nicole Deitelhoff wurde in den dreiköpfigen Vorstand der Sektion Internationale Politik der DVPW gewählt. Ihre Amtszeit beträgt ebenfalls drei Jahre. Weitere Wahlergebnisse aus der DVPW erfahren Sie unter

<http://www.dvpw.de/dummy/index.php>

// Julia Leininger ist neue Mitarbeiterin an der HSFK und am Deutschen Institut für Entwicklungspolitik

Seit August 2006 ist Julia Leininger wissenschaftliche Mitarbeiterin in der Forschungsgruppe „Internationale Organisation, Demokratischer Friede und die Herrschaft des Rechts“. Darüber hinaus arbeitet Julia Leininger seit Dezember 2006 für das Deutsche Institut für Entwicklungspolitik (DIE). Bereits seit Oktober 2005 war sie als externe Mitarbeiterin mit der HSFK verbunden. Sie ist seit Oktober 2004 Promotionsstipendiatin der Heinrich-Böll-Stiftung und verfasst ihre Dissertation zur Demokratieförderungspolitik von fünf internationalen Akteuren in Haiti und Mali. Weitere Informationen über Julia Leininger stehen auf

http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=586&language=de

01// NEWS FROM PRIF & PROJECTS

// PRIF Accepted as Member of the Leibniz Association

On October 23rd, the "Bund-Länder-Kommission" (Commission of federal and state representatives) agreed on PRIF's inclusion into the Leibniz Association. Prior to this decision, PRIF had been evaluated successfully by a commission of the German Science Council (Wissenschaftsrat), the authoritative academic advisory body to the federal government and to those on the state level. The Leibniz Association comprises about 90 extra-university research institutes of outstanding quality and importance.

For further information on the Leibniz Association please view <http://www.wgl.de/extern/englisch/index.html>
The press release on the decision by the Bund-Länder-Kommission can be found at http://www.blk-bonn.de/pressemitteilungen/presse2006_20.htm

// Hesse Peace Prize 2006 Awarded to Daniel Barenboim

The Israeli pianist and conductor Daniel Barenboim will receive the Hesse Peace Prize 2006, as the jury of the Peace Prize announced on November 20th. Barenboim will be honored for his efforts towards mutual understanding between people from Israel and Arab countries. The ceremony will take place on February 1st, 2007, at the parliament of Hesse at Wiesbaden. Federal Foreign Minister Dr Frank-Walter Steinmeier will deliver the laudation. Please see the press release by the parliament of Hesse for further details (in German): <http://www.hessischer-landtag.de/Dokumente/Pressemitteilungen/0648FriedenspreisPK.pdf>

// Bust of Gandhi Welcomes PRIF's Visitors

In its role as guest of honor at this year's Frankfurt Book Fair, India presented the city of Frankfurt with a bronze bust of Mahatma Gandhi. The city of Frankfurt committed the gift as a permanent loan to PRIF. Together, His Excellency Arjun Singh, Minister for Human Resource Development of the Republic of India, and the Lord Mayor of the city of Frankfurt Petra Roth unveiled the sculpture in a ceremony at the Peace Research Institute Frankfurt on October 4th, 2006. The ceremony was attended by the General Consul of India, other guests of honor as well as the press. Further information can be found at

http://www.hsfk.de/news_detail.php?doc_id=1&newsid=1091&language=en

// Kick-off Conference of the Project "The Image of the Democratic Soldier" with International Partners

From November 10th to 12th, the kick-off conference of the project "The Image of the Democratic Soldier: Tensions between the Organization of Armed Forces and the Principles of Democracy in European Comparison" was held with international project partners at PRIF. The project compares 13 European countries and has been funded by the Volkswagen Foundation since April 2006. Funding is provided over three years and amounts to 460.000 euros. For a project outline please visit <http://www.hsfk.de/project.php?id=139&language=en>

02// CONFERENCES & EVENTS

// Conference of the Graduate School for Social Sciences at Bremen University

On December 8th and 9th, the Graduate School for Social Sciences (GSSS) at Bremen University will hold a conference on "Verfassung, Recht und Verrechtlichung der Weltgesellschaft" (Constitution, Law, and Legalization of World Society). Lothar Brock will contribute a paper entitled "Entrechtlichung durch Verrechtlichung. Materielle Normen und Verfahrensregeln in UN-System" (Deprivation of Rights by Legalization. Material norms and code of practice in the UN-system". Please view GSSS's web site at <http://www.gsss.uni-bremen.de/>

// Conference of Young Scholars of Asian Studies at Schloss Buchenau

The young scholars of the German Association of Asian Studies meet for the second time from December 8th-10th. Katja Freistein is one of the organizers. The location of the conference is Schloss Buchenau near Fulda. Further information on the conference and contact details can be found at

<http://www.asienkunde.de/nwgruppe/index.html>

// Lecture on "Hybrid Regimes" by Heidrun Zinecker at Tübingen University

On December 12th, Heidrun Zinecker will give a lecture on „Hybride Regime - in der Grauzone zwischen Demokratie und Autoritarismus“ (Hybrid Regimes - in the grey area between democracy and authoritarianism) at the Institute of Political Science at Tübingen University. The lecture takes place at auditorium 24 in the "Kupferbau" from 6 p.m. to 8 p.m.. It is part of a lecture series organized by the „Arbeitsbereich Vorderer Orient“ of Tübingen University and the Konrad-Adenauer-Foundation:

http://www.kas.de/proj/home/events/99/1/year-2006/month-12/veranstaltung_id-22951/index.html

// Convention of the Evangelische Akademie Loccum on Security and Peace

The Evangelische Akademie Loccum (Loccum Protestant Academy) invites to its convention „Welche Sicherheit, für wen und mit welchen Mitteln? Erweiterte Sicherheit und des neue Weißbuch in der Diskussion“ (Whose Security, for whom, and by which means? Discussing broadened security and the new „Weißbuch“). Lothar Brock and Bruno Schoch will also present papers entitled „Wo beginnt und wo endet menschliche Sicherheit?“ (Where Does Human Security Begin and End?) and „Sicherheit und Demokratie – eine prekäre Einheit“ (Security and Democracy - a Precarious Entity). Further information on the program and how to register can be found at the Academy's web site: <http://www.loccum.de/program/program.html>

03// LATEST PUBLICATIONS

// Nicole Deitelhoff Publishes Book on Persuasion in Politics at Suhrkamp

Nicole Deitelhoff's book „Überzeugung in der Politik. Grundzüge einer Diskurstheorie internationalen Regierens“ (Persuasion in Politics. Considerations on a discourse theory of international governance) has just been published at Suhrkamp Publishing House. Adopting Habermas' discourse theory, the author analyzes the negotiations that led to the establishment of the International Criminal Court (ICC). This volume has been published as No. 1821 of the series „suhrkamp taschenbuch wissenschaft“ and can be purchased at bookstores for 13,00 euros (ISBN: 3-518-29421-0). Please get further information at Suhrkamp's web site:

<http://www.suhrkamp.de/titel/titel.cfm?bestellnr=29421&hl=deitelhoff>

// Volume on Colombia and El Salvador by Heidrun Zinecker at Nomos Publishing

Heidrun Zinecker has published her habilitation treatise entitled „Kolumbien und El Salvador im longitudinalen Vergleich. Ein kritischer Beitrag zur Transitionsforschung“ (A longitudinal comparison of Colombia and El Salvador. A critical contribution to transition research) at Nomos Publishing House. This long-term study examines why many years of war could be ended by a peace agreement in El Salvador, but not in Colombia. Hartmut Elsenhans wrote a foreword to this volume. It comprises 1,267 pages and can be purchased for 149,- euros at bookstores (ISBN 3-8329-2422-1). Further information is available at Nomos' web site at

http://www.nomos.de/nomos/d/recherche/titel_rech/action.lasso?-database=titel.fp3&-layout=internet&-response=/nomos/d/recherche/titel_rech/tit_detail.lasso&ISBN=3-8329-2422-1&-search

// HSFK-Report 4/2006 by Katja Freistein on ASEAN

In her HSFK-Report 4/2006 „Die Praxis des ‚ASEAN Way‘. Über den Umgang mit zwischenstaatlichen Konflikten in Südostasien“ (The "ASEAN Way" as Practice. On the management of interstate conflicts in Southeast Asia), Katja Freistein analyzes if ASEAN does promote peace as it is generally said of international organizations. As a matter of fact, there has been an absence of wars in South East Asia for a long time, even though ASEAN deliberately refrains from pressuring its members into conflict solution. Taking recent interstate crises as examples, the author shows how conflicts nevertheless get managed and reduced. A print copy is available for 6,- euros (excl. postage for international mailings) or as a free pdf-file at:

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3585&language=en

// HSFK-Report 3/2006 by Matthias Dembinski on the Greek-Turkish Conflict

In his HSFK-Report Nr. 3/2006 „Schaffen internationale Organisationen Frieden? NATO, EU und der griechisch-türkische Konflikt“ (International Organizations and Peace. NATO, EU and the Greek-Turkish conflict), Matthias Dembinski scrutinizes the roles played by NATO and EU in the Eastern Mediterranean. Starting from the observation that the Greek-Turkish conflict escalated several times during the 1990ies, but has been mitigated after 1999, Dembinski asks which factors have promoted peace. The HSFK-Report is available as a print copy for 6,- euros (excl. postage for international mailing). A free download as pdf-file is possible from

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3584&language=en

// HSFK-Report 2/2006 by Bernhard Moltmann on Ethical Considerations Concerning Arms Exports

In his HSFK-Report 2/2006 „Rüstungsexporte: richtig oder falsch? Plädoyer für eine ethische Urteilsfindung“ (Arms Exports: Right or Wrong? A plea for an ethical assessment), Bernhard Moltmann studies the debate on arms exports. He comes to the conclusion that in this debate quite often arguments get wrapped up in axiomatic positions. In contrast, the author pleads for critical audits before exporting arms, in order to provide for the compliance with ethical criteria in political decision-making. This report is available as a print copy for 6,- euros (excl. postage for international mailing). A free download as a pdf-file can be found at

http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=3552&language=en

04// STAFF

// Anna Geis Receives Junior Researcher Prize for Her Dissertation

Anna Geis received a junior researcher prize by the German Political Science Association (Deutsche Vereinigung für Politische Wissenschaft, DVPW) for her dissertation on mediation as participation practice for the future development at Frankfurt airport. The prize was awarded to her at the DVPW convention at Münster in September. The laudation will be published in the next issue (Heft 4/2006) of the Politische Vierteljahresschrift (PVS). Information on this and other awards of the DVPW can be found (in German) at <http://www.dvpw.de/dummy/index.php?id=293>

// Nicole Deitelhoff and Klaus Dieter Wolf Assume Offices Within the German Political Science Association (DVPW)

For the term 2006-2009, Klaus Dieter Wolf has been appointed a member of the Scientific Council to the German Political Science Association (Deutsche Vereinigung für Politische Wissenschaft, DVPW). At the same time, he resigns as President of the DVPW. Nicole Deitelhoff has been elected Member of the Board of section "International Politics" of the DVPW. She will also be in office for three years. Further results on elections in the DVPW can be viewed (in German) at <http://www.dvpw.de/dummy/index.php>

// Julia Leininger Has Become Research Associate at PRIF and at the German Development Institute

Julia Leininger has been a research associate at PRIF since August 2006. She works within research group "International Organization, Democratic Peace and the Rule of Law". Since December 2006, she also works for the German Development Institute (DIE). She had been connected to PRIF as external researcher already since October 2005. Since October 2004, Julia Leininger has been receiving a Ph.D. grant by the Heinrich-Böll-Foundation and analyzes for her dissertation thesis democracy promotion policies of five international actors in Haiti and Mali. Further information on Julia Leininger can be found at http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=586&language=en

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please feel free to contact us at: newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)

Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Leimenrode 29 - 60322 Frankfurt

Achtung! Neue Adresse ab 1.1.2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Please note: New address from 1 January 2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0

Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81

<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>

newsletter@hsfk.de